



Veracruz: dos aspirantes de Morena juegan ya para Nahle

— META  —

JANNET LÓPEZ PONCE, VERACRUZ

En los hechos, Zenyazen Escobar y Claudia Tello, aspirantes a la gubernatura de Veracruz, ya operan a favor de Rocío Nahle, ex secretaria de Energía. PÁG. 16

Zenyazen Escobar y Claudia Tello optaron por declinar por la ex secretaria de Energía; Manuel Huerta Ladrón ataca a compañeros, Éric Cisneros se anuncia en bardas y Sergio Gutiérrez Luna ofrece 120 mil celulares a jóvenes

Sucesión en Veracruz

Dos aspirantes de Morena juegan ya para Rocío Nahle

Reportaje

JANNET LÓPEZ PONCE
VERACRUZ

En Veracruz, la gubernatura más importante para Morena en 2024, Rocío Nahle juega con triple ventaja frente a los que se aferran a una candidatura que todas las tendencias parecen indicar, ya tiene dueña. Además, dos de los otros cinco aspirantes se alinearon a la ex secretaria de Energía y con sus estructuras territoriales, casa por casa, ya operan para ella.

MILENIO acompañó durante cinco días a las seis personas que compiten de forma interna por la candidatura para la gubernatura de ese estado, la única entidad en donde Morena tiene a una mujer con una amplia y clara ventaja.

En la disputa por la continuidad en la tercera entidad con el mayor padrón electoral en el país se vale de todo. Algunos usan la estructura del partido; otros violan las reglas de la convocatoria, tapizaron las carreteras y calles de las comunidades con sus nombres y rostros; otros toman la contienda como si fueran oposición, con acusaciones de entrega de dinero en acarreo y denostando el gobierno de Cuitláhuac García. Un par más, sin haberlo anunciado formal y públicamente, en campo, ya declinaron y promueven a otra persona. Y uno más enlista lo que hará como próximo gobernador.

Huerta Ladrón vs. aspirantes

Manuel Huerta Ladrón, ex delegado de programas sociales y a quien la estructura del partido no respaldó en la primera etapa del proceso interno, recorre los pueblos y barrios en eventos austeros, dice, que retoman la esencia de lo que hacía López Obrador.

Con una bocina convoca por las calles a las personas a sumarse al kiosko principal, donde colocan una carpa, sillas, sin una sola lámpara, que aluda a las reuniones nocturnas, donde cualquier persona pueda tomar el micrófono para peticiones y quejas.



Los mítines de Huerta Ladrón aparentan ser de la oposición. Acusa a Rocío Nahle de pagar 300 pesos por persona para que vayan a sus mítines, critica a los escoltas de Eric Cisneros, llamando a cuestionarse “¿pues qué hizo que no pueda andar como nosotros?”, sugiere a Sergio Gutiérrez Luna quedarse con los extraterrestres y no interrumpir a los terrenales; y hasta compara al gobierno estatal de Cuitláhuac García con “la burrita Aquimichí que da un paso adelante y dos atrás”.

En entrevista con MILENIO defiende su estilo: “no soy rudo, soy sincero y me gusta decir las cosas como son, porque ya basta de simulación. Aquí hay de dos, Manuel Huerta que es pueblo o los demás que son lo mismo, Veracruz ya no puede ser el hazme-reír nacional”.

Cisneros tapiza el estado

Eric Cisneros, ex secretario del gobierno estatal, también se siente seguro de su triunfo, tanto, que él ya no recorre los pueblos, solo da entrevistas, pues asegura que “pretender recorrer Veracruz en una semana o dos, es una falacia, quien no lo ha recorrido y quien no lo conoce, si tiene de alguna manera que acercarse a las regiones, nosotros no”.

Asimismo, aparece en decenas de espectaculares, bardas y en vehículos, a pesar de ir contra las reglas; sin embargo, asegura que fueron pagados por los veracruzanos, como muestra de cariño.

“No he puesto un solo espectacular, ni he pintado una sola barda ni he entregado ningún material. Al Presidente no le gustan, pero si los hubiese puesto yo, los quito, pero no puedo atropellar el cariño de la gente”.

Viaja con al menos seis escoltas en cuatro camionetas, armas largas y blindaje en cada recorrido, y aunque vaya en contra del estilo de la 4T, justifica que la gente lo entiende porque “eso yo no lo puse en la ley, y cuando llegué a este gobierno protesté en cumplir y hacer cumplir la ley”.

Gutiérrez Luna da promesas

El tercer hombre asegura no solo ser el ganador de la encuesta interna de Morena sino que se asume ya como gobernador, él es el diputado federal Sergio Gutiérrez Luna, quien a pesar de disminuir la intensidad de sus recorridos el pasado fin de semana canceló tres eventos en un mismo día, horas antes de iniciar.

El domingo reunió a 70 personas en una comunidad de Cardel, en donde insistió en que él sí es veracruzano y prometió volver cuando fuera gobernador.

“Me comprometo al primer año entregar 120 mil celulares para jóvenes de 18 a 24 años. Se los voy a decir muy claro porque aquí somos amigos, solo hay dos personas que estamos en la final y de esas dos personas, el único de Veracruz soy yo. Pido nos ayuden en este último tramo”.

Zenyazen y Tello declinan

Estos tres hombres se enfrentan a Rocío Nahle, a quien minimizan en sus discursos acusándola de no ser veracruzana o de no ser la mejor posicionada, a pesar de que reúne a cientos de personas en eventos masivos al estilo de López Obrador y Claudia Sheinbaum. La gente la espera

para pedirle fotos, le entregan sobres con peticiones; cierran vialidades para el acceso exclusivo de la ex secretaria y previo a subir al templete, le colocan una corona y un collar con flores.

Rocío Nahle habla como si no tuviera contrincantes y pide no escuchar los ataques de los otros aspirantes: “Les pido que no caigan en provocaciones, nosotros yaganamos”, asegura.

Al preguntarle directamente sobre los calificativos de sus compañeros, responde tajante: “No voy a caer en ninguna provocación. No tengo nada que decir, estoy trabajando porque tengo que organizar los comités en todo Veracruz, esa es mi tarea”.

Pero, además, Rocío no está sola. En territorio, casa por casa, dos aspirantes ya operan para ella: el ex secretario de Educación estatal, Zenyazen Escobar, y la diputada federal, Claudia Tello.

Zenyazen entrega propaganda con su imagen junto a la de Nahle y se presenta como equipo, en entrevista con MILENIO revela por primera vez, que ya habló con la ingeniera y está de acuerdo en que ella sea quien encabeza al partido en 2024. ■



PERIÓDICO
MILENIO

PÁGINA
PP-16

FECHA
26/10/2023

SECCIÓN
LEGISLATIVO



La ex funcionaria llega a un acto ante simpatizantes veracruzanos. OCTAVIO HOYOS